



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Réunion de transition du Conseil mondial, 26 juillet 2022 PROCÈS-VERBAL

Participant·e·s

Conseil mondial

Adnan Bahiya, AB, Irak (MENA)
Aida Gamboa, AG, Pérou (Amérique latine)
Athayde Motta, AM, Brésil (Amérique latine)
Carly Oboth, CO, États-Unis (Europe et Amérique du Nord)
Chadwick Llanos, CL, Philippines (Asie-Pacifique)
Evelyne Tsague, ET, NREGI (Portée mondiale)
Fatima Diallo, FD (représentante du CPA)
Fuad Hasanov, FH, Azerbaïdjan (Eurasie)
Georges Mpaga, GPA, Gabon (Afrique francophone)
Gloria Majiga, GM, Malawi (Afrique anglophone)
Maria Ramos, MR, Oxfam Amérique (Portée mondiale)
Monday Osasah, MO, Nigeria (Afrique anglophone)
Olena Pavlenko, OP, Ukraine (Eurasie), présidente
Saswati Swetlena, SS, Inde (Asie-Pacifique)

Secrétariat

Stephanie Rochford, SR, directrice de l'engagement des membres
Joseph Bardwell, JB, directeur des communications et des campagnes
Irene Mwendu, IM, coordinatrice du suivi, de l'évaluation et de l'apprentissage
Nyree Woolston, NW, responsable des opérations

Invité

Matteo Pellegrini, MP, consultant de la révision de la stratégie à mi-parcours

Excusé·e·s

Joe Kraus, JK, États-Unis (Europe et Amérique du Nord)
Mariatou Amadou, MA, Niger (Afrique francophone)
Nora Hasan, NH, Irak (MENA)

Décisions

- Le Conseil mondial a nommé un nouveau président, Monday Osasah.
- Le Conseil mondial a nommé une nouvelle responsable de la liaison avec le Conseil d'administration, Saswati Swetlena.

Accueil et examen de l'ordre du jour

La réunion a commencé par une série de présentations. La présidente sortante (OP) a passé en revue l'ordre du jour, soulignant que cette réunion constituait une occasion unique pour les nouveaux·elles membres du Conseil mondial d'apprendre de l'expérience des membres sortant·e·s. L'ordre du jour a été adopté par consensus.



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

Examen des mesures adoptées lors de la dernière réunion

La dernière réunion s'est concentrée sur des questions clés, notamment la transition énergétique et le rôle du secrétariat dans le soutien aux membres du Conseil d'administration de l'ITIE. Aucune action n'a été entreprise lors de la dernière réunion.

Réflexions des ancien-ne-s membres du Conseil mondial et suggestions pour les priorités en cours

JB a présenté la session et encouragé les membres sortant-e-s à faire part de leurs réflexions.

Réflexions

Le Conseil mondial a remercié PCQVP d'avoir fait partie d'un groupe aussi collaboratif, qui a également offert de nombreuses occasions d'apprentissage au cours de son mandat de trois ans, en particulier lorsqu'il s'agissait de s'orienter dans les contextes nationaux, régionaux et mondiaux. D'autres perspectives régionales ont été partagées dans le cadre des réflexions. Le Conseil mondial sortant a mis au point des méthodes de travail qui peuvent être revues et éventuellement modifiées pour les trois prochaines années, notamment la création et la direction de groupes de travail thématiques sur les domaines de travail prioritaires. Les observateur-ric-e-s sont également autorisé-e-s à assister aux réunions du Conseil mondial, ce qui peut représenter un outil utile pour renforcer l'engagement et la collaboration au sein du réseau.

Opportunités

Le Conseil mondial a noté les priorités actuelles, notamment pour continuer à travailler efficacement avec l'ITIE, ainsi que la nécessité de soutenir l'espace civique. En outre, le Conseil mondial a discuté du besoin d'assurer la transparence dans la transition énergétique, notant le besoin d'une stratégie cohésive. Les mécanismes visant à soutenir les contrôles régionaux et à renforcer l'engagement des membres avant les réunions ont également été partagés.

Sélection du/de la président-e et du rôle de liaison avec le conseil d'administration

NW a donné un aperçu des principales responsabilités du Conseil mondial telles que décrites dans le manuel de gouvernance. Les nouveaux-elles membres du Conseil mondial ont discuté du rôle et des responsabilités du/de la président-e et des fonctions de liaison avec le Conseil d'administration. Suite aux manifestations d'intérêt, le Conseil mondial a pris la décision, par consensus unanime, d'accepter la nomination de Monday Osasah en tant que nouveau président du Conseil mondial. Suite à de nombreuses manifestations d'intérêt pour le rôle de liaison avec le Conseil d'administration, Saswati Swetlena a été nommée, par un vote de 7 voix contre 2.

Présentation des résultats de l'examen de la stratégie à mi-parcours

IM a présenté l'examen à mi-parcours de la stratégie, ainsi que MP qui a communiqué les conclusions principales.

L'objectif de l'examen à mi-parcours de la stratégie consiste à identifier les progrès, les défis et les leçons au cours de la mise en œuvre de la stratégie Vision 2025 afin d'orienter la durée restante de la stratégie, ainsi que d'élaborer un plan opérationnel pour les 2,5 prochaines années. L'examen s'est déroulé entre janvier et juin 2022 et la portée du travail a été définie en tandem avec le Conseil mondial et le secrétariat. Le travail des membres et du secrétariat a été examiné, sept discussions de groupe ont eu lieu dans l'ensemble de PCQVP et plus de 30 entretiens individuels ont été menés. En général, des progrès satisfaisants ont été réalisés par rapport à la stratégie, la plupart des progrès concernant le fait d'être « informé-e-s », « entendu-e-s » et « connecté-e-s ».



PUBLIEZ CE QUE
VOUS PAYEZ

- Informé·e·s : preuves d'un travail important sur les contrats, les divulgations sociales et environnementales, en cours sur les risques climatiques.
- Entendu·e·s : travail/résultats significatifs sur l'espace civique, accent sur les divulgations et les mécanismes pertinents pour la communauté (groupes multipartites locaux), le travail sur le CLPE est concentré géographiquement.
- Connecté·e·s : l'investissement pluriannuel porte ses fruits. Les coalitions sont plus fortes et collaborent au-delà des frontières. Le travail de PCQVP s'étend au-delà des mouvements.

MP a présenté un aperçu de l'examen approfondi par rapport aux 5 sujets et a continué à partager les recommandations suivantes :

- Mettre davantage l'accent sur la transition énergétique.
- Faire le bilan des enseignements tirés du travail sur l'espace civique.
- Stimuler l'utilisation des données dans les efforts de plaidoyer fondés sur des preuves.
- Maintenir le soutien réactif à la campagne de divulgation des contrats.
- Continuer à surveiller la mise en œuvre du programme sur le genre.

Discussion et validation des résultats de l'examen de la stratégie à mi-parcours

Le Conseil mondial a remercié MP pour la clarté de sa présentation et le partage des principales conclusions à prendre en considération.

Les conclusions et recommandations ont résonné auprès du Conseil mondial, notamment en ce qui concerne la transition énergétique. Le message sur la crise énergétique et climatique doit être plus audacieux en tant que collectif et différencié entre les pays à fortes et faibles émissions. Les implications de l'exploitation minière doivent être ventilées, de même que les conséquences de l'élimination progressive du gaz, du charbon et du pétrole pour les pays producteurs. Dans le contexte de l'espace civique, PCQVP doit réfléchir à la façon optimale d'assumer les risques, à travers les échanges culturels et nationaux. En ce qui concerne l'utilisation des données, PCQVP a connu des succès dans l'analyse économique et la modélisation de projets, en exploitant les contrats et les données publiques pour une réforme plus large. Le rapport s'est avéré très instructif et le Conseil mondial est impatient de partager l'analyse dans ses régions respectives.

Questions diverses

MO a clôturé la réunion en adressant des mots d'encouragement aux nouveaux·elles membres du Conseil mondial et a remercié les membres sortant·e·s pour avoir fait preuve de leadership stratégique pendant leur mandat. Le nouveau Conseil mondial peut tirer parti de nombreux succès.

La prochaine réunion aura lieu en septembre 2022.

Conclusion

En l'absence d'autres questions, la réunion s'est terminée.